



SGCAF - SCG



Sortie

➤ Date de la sortie :	20 août 2022
➤ Cavité / zone de prospection :	<u>L'antre de Venus</u>
➤ Commune	Autrans Méaudre
➤ Personnes présentes	Jeff W., Brynhild M., Louis, Maxime, Émilien, Emma G., Gabrielle WB, Clément WB
➤ Temps Passé Sous Terre :	5 h
➤ Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée	Initiation
Rédacteur	Clément WB

Jeff et Brynhild ont proposé une sortie d'initiation pour les débutants du club ou des futurs adhérents qui seraient tentés de tomber dans la marmite de la spéléo. Rendez-vous est donc pris la veille de la sortie pour récupérer le matériel, et répéter les premières manœuvres sur le relais et la main-courante du local matériel. On en profite pour organiser la logistique de la sortie avec, semble-t-il une sortie moins matinale qu'à l'accoutumée. Rendez-vous à 10h00, pour monter sur le plateau. Deux lanternes sont de la partie, ils seront récupérés au col de la croix Perrin.

La troupe se retrouve sur le parking de l'hôtel de la Prairie à Méaudre. Les combinaisons sont enfilées, et les kits sont distribués avant de monter à l'entrée de l'antre. Les quelques gouttes annonçant l'automne ne permettant pas de refroidir suffisamment l'atmosphère. Les deux cents mètres de dénivelé permettent certes de se mettre en jambes, mais en noyant la combinaison. Comment ça, le cordura n'est pas respirant ?

La troupe finit de s'équiper devant l'entrée de la cavité pendant que Jeff et Brynhild filent équiper la tête de puits. Jeff reste au relais au sommet, Brynhild se longe au fractionnement, et Emma descend la première pour plomber la corde en cas de descente trop rapide d'un des néophytes. Digne de l'A7 un samedi de juillet, les débutants que nous sommes, se stockent dans le ramping initial créant un vrai embouteillage en attendant que Jeff refasse le briefing et les vérifications nécessaires pour que la descente se fasse en toute sécurité. Attente mise à profit pour comprendre qu'un courant d'air de rien du tout pendant quinze minutes suffit à se refroidir fort désagréablement. Autant faire les aller-retour vers l'entrée en rampant – au moins – ça permet de se gagner et de lutter contre l'hypothermie.

Au bout d'une bonne heure, tout le monde a pu passer son premier fractionnement, et mesurer la patience et l'envie de transmettre de Jeff et Brynhild. La troupe se lance alors dans la galerie qui ne présente plus aucune difficulté. Juste des concrétions à admirer qui d'après les habitués sont un peu plus exubérantes que ce que l'on trouve habituellement dans le Vercors. Une bonne partie du répertoire des concrétions s'y trouve – draperies, fistuleuses, excentriques...

Au bout d'une heure et demie, l'avant-dernière étroiture est atteinte. Il est 15 heures, le pique-nique de midi est le bienvenu. Une fois engouffré, la troupe tente d'aller voir le fond du boyau qui est bien comblé dans son sable sénonien sans l'ombre d'un courant d'air.

Reste dès lors à revenir sur nos pas, récupérer les kits au coin pique-nique, et retrouver le bas du puits pour que la majorité du groupe découvre la remontée sur corde. Jeff grimpe le premier pour sécuriser le passage de relais vers la main courante, Brynhild se longe au fractionnement, et la troupe s'engage. Pour la première remontée, tout est dans les bras, et l'on comprend que la tête doit servir un peu pour utiliser mieux les cuisses... Un puits de quinze mètres peut être suffisant pour envier la facilité de remontée de ceux qui ont de l'expérience, et envisager sérieusement l'investissement dans un pantin... Mais pourquoi est-il resté sur le parking ce tout petit truc ? Une fois toute la troupe dehors, Jeff et Emma ont pu enfin déséquiper, et enclencher la redescente au parking de l'hôtel. Direction les berges du Furon à l'Olette qui accueillent le nettoyage du matériel du club marquant ainsi la fin de la sortie.

Encore merci à Brynhild et Jeff pour le choix de la cavité, l'organisation et leur patience à nous encadrer au bout d'une corde.



La troupe une fois la sortie finie



Une sortie n'est finie qu'une fois le matériel nettoyé et prêt à être rangé...